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Conseil	local	du	30	Janvier	2018	
	
Une	trentaine	de	personnes	présentes	pour	ce	conseil,	avec	au	bureau	Christophe,	Zaza,	Béatrice	et	Catherine.	
	

Parcoursup/	
	

La	tonalité	est	plutôt	à	l’inquiétude.	Ça	va	beaucoup	trop	vite,	impression	de	génération	sacrifiée.	Voici	
quelques	interrogations	que	nous	avons	pu	échanger.	

Les	parents	présents	ont	ouvert	facilement	la	plateforme,	mais	certains	se	voient	privés	de	l’accès	par	leur	
enfant	qui	refuse	de	donner	son	mot	de	passe,	problématique	quand	on	sait	que	c’est	ce	qui	engage	les	
études,	y	compris	à	longue	distance.	

Les	établissements	indiquent	un	nombre	de	places,	comparé	au	chiffre	de	2017.	Pour	les	IUT,	le	chiffre	
2018	est	inférieur	au	chiffre	2017	(le	nombre	d’entrants	est	en	fait	inchangé,	mais	le	chiffre	2017	
comprend	aussi	les	redoublants).	D’ailleurs,	c’est	général,	malgré	l’augmentation	du	nombre	de	
bacheliers	(la	génération	2000)	aucune	place	supplémentaire	n’est	prévue.	

Il	n’y	a	aucune	lisibilité	sur	les	critères	de	sélection,	sur	les	quotas	:	par	exemple,	les	BTS	recrutent	en	
priorité	des	bac	Pro,	les	IUT	des	bacs	STI,	et	les	filières	sélectives	pour	les	bacs	généraux.		

Cependant,	il	faut	laisser	les	jeunes	candidater	où	ils	veulent,	et	ne	pas	se	censurer.	C’est	devenu	difficile	
avec	seulement	10	vœux.	Cependant	2	vœux	ouvrent	droit	à	des	«	sous-vœux	»	(14	à	chacun)	

Cette	crainte	de	l’auto-censure	est	renforcée	par	le	fait	que	les	conseils	de	classe	risquent	encore	de	
limiter	les	jeunes,	il	faudrait	savoir	la	position	des	profs	principaux	à	ce	sujet,	qu’ils	ne	barrent	personne	:	
la	fiche	avenir	est	très	inquiétante	(évaluation	de	«	l’autonomie	»,	de	la	«	motivation	»,	…	

Les	seuls	à	avoir	des	informations	plus	complètes	sont	les	PsyEN	(anciennement	COP)	dans	les	CIO,	encore	
faut-il	savoir	leur	poser	les	bonnes	questions.	

Quid	des	passerelles,	qui	devaient	être	développées,	au	contraire	de	moins	en	moins	sont	acceptées.	

L’apprentissage	est	une	bonne	voie	d’étude	aussi	pour	les	études	post	bac,	on	y	pense	peu.	

Crainte	du	caractère	discriminant	du	«	paragraphe	de	motivation	en	1500	signes	».	Les	élèves	
accompagnés	par	leurs	parents	sauront	faire,	mais	les	autres	?	Le	lycée	a-t-il	prévu	une	formation,	dans	le	
cadre	de	l’AP	par	exemple	?	

Pour	choisir	une	formation,	utilité	des	portes	ouvertes,	mais	aussi	des	«	mini-stages	»	d’une	journée	ou	½	
dans	une	formation	supérieure	d’un	autre	lycée	(STS	ou	CPGE	par	exemple)	

On	demande	de	plus	en	plus	aux	élèves	de	décider	tôt,	or,	l’orientation	en	2nde	est	insuffisamment	
préparée,	alors	qu’elle	engage	véritablement	les	études	(pourquoi	choisir	un	bac	STI2D	alors	que	la	
formation	visée	est	STS,	destinée	en	priorité	aux	bac	Pro,	mais	il	aurait	fallu	le	savoir	alors).	Ça	va	
s’aggraver	avec	le	nouveau	lycée	envisagé.	

Les	«	attendus	»	vont	bloquer	des	élèves	qui	jusqu’ici	auraient	pu	entrer	en	université	mais	n’ont	pas	suivi	
les	bonnes	filières	au	lycée.	Cela	va	être	renforcé	par	le	projet	de	lycée	par	encore	présenté.	De	même	le	
futur	bac,	pas	encore	clairement	défini,	qui	risque	de	trier	les	élèves,	et	les	lycées.	

Pour	le	choix	des	IUT/DUT,	le	MOOC	de	la	plateforme	FUN	(gratuit,	public)	est	très	instructif,	
https://www.fun-mooc.fr/courses/course-v1:parisdescartes+70002+session04/about,	il	y	en	a	un	aussi	
sur	Staps,	Droit,	etc,	une	plateforme	à	explorer	(qui	émane	des	universités)	

Être	attentifs	aux	mouvements	de	protestation	des	profs,	s’y	joindre	(1er	et	6	février	?)	

	

2	CPGE	
voir	le	compte-rendu	de	l’entretien	avec	le	Proviseur	



3	Internat	
Toujours	des	difficultés	pour	travailler	:	le	calme	n’est	pas	de	mise	à	l’étude,	particulièrement	celle	des	
2ndes	,	une	tolérance	semble	maintenant	donnée	aux	casques	pour	s’isoler.	Idem	pour	les	foyers,	internat	
comme	externat,	qui	sont	appropriés	par	un	petit	groupe	(en	particulier	les	élèves	de	la	section	foot)	et	
pas	ou	peu	fréquentés	par	le	reste	des	élèves.	

Des	chambres	seront	occupées	pendant	les	vacances	de	février,	on	ne	sait	si	elles	doivent	être	totalement	
vidées	ou	les	biens	conservés	dans	les	armoires	cadenassées.	

On	a	oublié	de	l’évoquer	lors	de	cette	réunion,	mais	il	y	a	des	cafards	à	l’internat,	des	problèmes	de	
chauffage	(plusieurs	nuits	sans	chauffage)	et	des	problèmes	de	coupures	d’eau	(pas	d’eau	chaude,	voire	
pas	d’eau	du	tout,	donc	pas	de	douche	possible,	ni	le	soir,	ni	le	lendemain	matin).	Il	sera	demandé	au	
proviseur	que	des	mesures	soient	prises	pour	que	les	choses	s’améliorent	nettement	de	ce	côté-là	
(communication,	résolution…).	

	

	

	
Un	petit	pot	avec	des	galettes	des	rois	clôture	agréablement	la	réunion.	
	
	

Prochaine	réunion	fixée	ultérieurement.	
	


